
纯净水不宜长期饮用

目前，市面上销售的净水机一般分为

两种：一种是需要通电的 RO 反渗透纯水

机，一种是不需要通电的超滤净水机。

这两种机器都可以将水中的细菌、胶

体、藻类过滤，净化后的水可以直接饮用。

两者的区别： 纯水机过滤的精度较高，除

了水分子可以通过，其他对人体有益的矿

物质也会被截留， 另外还需要通电加压，

产生至少三倍左右的废水；而不需要通电

的超滤净水机恰恰克服了纯水机的诸多

缺点，在净水的同时保留对人体有益的矿

物质，不需要通电，不产生废水，越来越多

的人选择超滤净水机。

纯净水一般以城市自来水为水源，把

有害物质过滤的同时， 也去除了钾、 钙、

镁、铁、锶、锌等人体必需的矿物元素。 一

般的桶装水和 RO 纯水机制出的水都属

于纯净水。中国科学院资深院士陈梦雄指

出：“纯净水是高度不饱和水， 还是酸性

水，不但不能给人体内提供宏、微量元素，

还会迅速吸附人体的钙、镁、钾、锌等离

子，然后随汗液、尿液排出体外。人们大量

饮用纯净水后， 会导致体内营养状态失

衡，出现健康赤字，不利于身体健康。现在

许多欧洲国家都规定纯净水不能直接作

为饮用水。 ”

正因为如此，中国消费者协会也反复

告诫消费者，纯净水不宜作为日常饮用水

长期饮用，特别是老人和小孩。

鼠标一点

就能“见”到民警

我市“网上警务室”陆续开通

晨报讯（记者 秦颖 夏国锋 实习生

赵金花）“现在打开网页就能和民警聊天、沟

通，感觉民警离我们更近了。 ”7 月 24 日，福

田四区居民韩冰打开网页，指着福兴警务室

新浪博客中显示的民警头像说。

为了更好地服务辖区居民，“网上警务

室”业务已在全市范围内开展。

据了解， 在互联网上开通警务信息，民

警不仅可以第一时间在网上发布警务公开

信息和便民服务信息，还可以针对居民反映

较多的问题向辖区群众开展法制和安全防

范宣传。 同时各个派出所都会指定专人负责

博客的日常管理工作，及时接收、更新信息，

回复评论，接受群众评议，根据群众的意见

和建议改进服务。 网上警务室可受理群众举

报投诉、解答群众网上咨询，辖区群众还可

以通过博客上留言、拨打值班电话、发送电

子邮件等方式及时和民警们沟通。

（线索提供 赵连平 李自栋）
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换气站：相关部门要出台具体方案

记者了解到，我市总共有 9 个换气站，其中

浚县 2 个、淇县 2 个、鹤山区 1 个、山城区 3 个、

新区 1 个，新区的这个换气站就是淇滨液化气公

司。 大大小小的换气点大部分都是到这些换气站

充装液化气，但也有一部分换气点是到安阳等周

边地市充装液化气。

随后，记者采访了淇滨液化气公司工作人员

郭先生。 郭先生表示，液化气瓶是否安全主要是

看瓶子承受的压力够不够， 瓶身是否有问题，这

些都需要经过检测。 一个“螺丝瓶”当废铁卖能卖

30 多元， 但买一个新液化气瓶需要一百三四十

元，这中间的差价究竟该由谁承担，用气户？ 换气

点？ 换气站？ 还是分摊？ 这需要政府出台更具体

的解决方案。

核心提示

按国家质检总局的

要求，今年 1 0 月 1 日开

始， 所有液化气“螺丝

瓶”将一律不予检验，并

按报废处理， 所有液化

气站也不再为“螺丝瓶”

充气。 有市民很疑惑，好

好的液化气瓶为什么就

不能用了呢？ 它们有什

么安全隐患？“螺丝瓶”

报废后， 购买新瓶有没

有补贴？ 记者带着这些

问题先后采访了我市的

换气点、 淇滨液化气公

司、 市质监局特种设备

科相关工作人员。

□晨报记者 张小娜 见习记者 徐广静 实习生 黄皓斐 /文 记者 张志嵩 /图

“螺丝瓶”9月底将全部淘汰

你家换液化气瓶了吗？

市质监局特种设备科：“螺丝瓶”存在安全隐患

据市质监局特种设备科工作人员介绍，“螺

丝瓶” 是指护罩用螺丝连接到瓶体上的液化气

瓶，因“螺丝瓶”产品标牌易脱落，容易导致钢印

标识不清等问题，自 1996 年 10 月 1 日起国家已

全面禁止生产。 而且，按相关规定，到 2011 年 9

月底，这批液化气瓶已达到 15 年的使用期限，必

须强制报废。 据介绍，超过使用期限的液化气钢

瓶很可能会出现瓶壁腐蚀、阀门密封性减弱等问

题，继续使用存在严重的安全隐患。 我市有 7650

只“螺丝瓶”须报废，截至目前已报废 4450只。

据市质监局特种设备科副科长徐鹤忠介绍，

市民可以用抵价的形式在各液化气换气点置换

合格液化气瓶，也可将“螺丝瓶”卖给液化气换气

点，再购买一只合格的液化气瓶；切忌自行报废，

因为使用过的钢瓶内留有残液、残气，非专业报

废处理极易导致火灾、爆炸事故。

徐鹤忠表示，抵价的形式就是市民交“螺丝

瓶”时买新的液化气瓶，并交给液化气换气点新

瓶与旧瓶的价格差额。

市质监局工作人员提醒，因各换气站 10 月 1

日后对“螺丝瓶”一律不予检验充装液化气，市民

家中若有“螺丝瓶”，一定要赶在 9 月底前更换报

废。 具体怎样报废，由谁来承担报废“螺丝瓶”带

来的损失，徐鹤忠表示，目前还没有具体方案，现

在的主要工作是宣传， 让更多市民知道这项政

策，理解这项政策的意义。

用气户：现在用的是周转瓶

7 月 23 日，记者走访了新区几个小区，新区

不少居民家用的是天然气，天然气管网尚未接通

的小区居民使用液化气，小饭店和路边摊使用液

化气的也比较多。 不少使用液化气的居民对于液

化气“螺丝瓶”何时报废，为何报废，如何报废等

问题不是很清楚。

记者在华夏小区南门口一家饭店发现，该饭

店使用的两个液化气瓶都为“焊接瓶”，当记者询

问厨房中正在忙碌的厨师， 饭店是否因为知道

“螺丝瓶”即将报废才使用“焊接瓶”时，一位姓张

的厨师表示，他从来不知道液化气瓶有“螺丝瓶”

和“焊接瓶”之分，每次换液化气都是直接给换气

点打电话，让换气点的工作人员把装满液化气的

液化气瓶送过来，把空瓶拿走，至于这个瓶子是

否合格、统一送检等都是由换气点负责的。 他表

示，现在要报废“螺丝瓶”，具体应该怎样实施面

临的问题很多。

记者走访了新区新世纪广场步行街、淇滨菜

市场、淮河路东段以及嵩山路南段，发现很多小

吃摊使用“螺丝瓶”，这些小商贩都不知道“螺丝

瓶”即将报废的消息。 步行街一位卖炒凉皮的摊

主告诉记者，他根本不知道什么是“螺丝瓶”什么

是“焊接瓶”，记者解释过之后，该摊主表示：“我

觉得没有什么大的区别，相对于哪种液化气瓶更

安全这个问题， 我们更关心液化气的价格和质

量。 ”

对于“螺丝瓶”报废的具体实施情况，有人提

出疑问，“螺丝瓶”所属权不明晰，报废“螺丝瓶”

带来的损失应该由谁来承担？

目前很多用户用的液化气瓶是周转瓶，不是

专属某个人的，如果现在周转到市民手里的液化

气瓶正好是“螺丝瓶”，换新液化气瓶的损失谁负

责。 还有一部分市民表示，自己用的液化气瓶是

租来的，换瓶的问题应该由换气点解决。

换气点：

实施范围要广

7 月 23 日，记者来到金山

路与黎阳路交叉口一家液化气

换气点， 看到该换气点门口放

有三四十个液化气瓶， 其中以

“螺丝瓶”居多。 记者询问该换

气点老板郑清良是否知道“螺

丝瓶”即将报废的消息，郑清良

表示他听说过这项政策， 也愿

意全力配合。

郑清良告诉记者， 目前市

面上流通的新液化气瓶都是

“焊接瓶”的。“新区的液化气市

场基本已经饱和， 新增的液化

气用户比较少， 很少有人来买

新液化气瓶， 这些液化气瓶多

是用来周转的，不是出售的。 ”

郑清良指着已装满液化气的液

化气瓶说， 他们所做的工作主

要有两项， 一是到安阳或我市

的液化气站去充气， 有市民打

电话， 他们就会把装满液化气

的液化气瓶给市民送过去，并

把市民家中的周转瓶拉回来，

“我这里有三十多个液化气瓶，

基本上就够周转了”；另一项工

作就是对液化气瓶进行定期检

查，“以前鹤壁还有液化气瓶检

测站，现在没有了，我们一般都

是把需要检测的液化气瓶集中

起来， 一起拉到安阳或新乡等

地检测。 需要补修的还会进行

补修，碰到使用次数比较多、腐

蚀比较严重的液化气瓶， 都是

直接拿去当废铁卖， 但这种情

况比较少。 ”

谈到目前“螺丝瓶”报废的

问题， 郑清良说：“该政策的实

施范围要广， 实施范围直接影

响到政策的执行效果。 如果只

在我市实施， 而安阳等地不实

施， 那么我市执行起来肯定有

难度。 如果我市有的换气点执

行，有的不执行，那也不行。 ”

乘坐新安鹤城际公交

能否办理公交卡？

新区徐女士 2 5 日来电咨询： 因为工作

需要， 她经常在鹤壁周边的几个城市奔忙，

从去年开始，新乡、鹤壁、安阳的公交车开始

运营，但还是付现金。 新安鹤城际公交能否

像市内公交一样使用公交卡？

徐女士，记者帮您咨询了新安鹤城际公

交公司，一陈姓主任表示，目前新安鹤城际

公交还不像市直公交那样能办理公交卡，但

执行的是公交票价。 至于您的建议，他会向

新乡、鹤壁、安阳三家公司的相关领导反映。

晨报记者 张小娜

李崇新，请领户口簿

读者李先生来电反映： 7 月 2 3 日晚，他

在新区九州菜市场附近散步时，捡到了一个

户口簿， 户口簿上显示的户主姓名为李崇

新，家住浚县屯子镇，希望李崇新或其亲友

看到消息后，尽快和《淇河晨报》编辑部联系

领取户口簿，电话 3 3 1 3 8 8 0 。晨报记者 渠稳

联通鹤壁分公司：一切为了客户

7 月 15 日上午 9 时 30 分， 联通鹤壁分

公司客户经理接到求助电话， 正在 20 公里

外的天然太极图景区为市第八次党代会准

备会议材料的工作人员无法正常使用 3G 上

网卡，问题急需解决。

联通鹤壁分公司的网络人员于上午 11

时赶到现场，测试发现该区域 2G 覆盖良好，

无 3G网络覆盖。 这些客户为准备会议材料

临时在此办公，日常需要上网查看资料和收

发邮件。 由于数据上传、 下载流量较小，

GPRS上网应该可以满足客户需求。 但客户

使用的是定制上网卡，默认只有 3G 模式，无

法在 2G网络下使用 GPRS业务上网。

不能正常上网，不仅影响到客户正常办

公， 也可能影响到 3G 上网卡在客户中的口

碑。 联通鹤壁分公司网络人员看在眼里，急

在心里，征得客户同意后，他们使用随身携

带的非定制上网卡进行了测试，发现可以正

常使用 GPRS上网。

看到可以正常上网办公了，一屋子人都

欢呼起来，迫不及待地开始收发邮件。 一位

负责人紧紧握住网络人员的手说：“联通服

务就是好，热情、周到、及时，感谢你们及时

帮我们解决了上网问题。 ” （王国平）

一市民在新区一换气点换气后准备离开。


